

学校だより 10月号 じのしま

令和4年10月1日
宗像市立地島小学校
校長 秦 克伸



防災訓練

9月10日（土）全島をあげての防災訓練が行われました。

訓練の第1部は、9時の地震発生・津波警報の発令を受けて、地島小学校に島のみなさんが避難する訓練でした。

小学校でも発令に合わせて、子供たちの一次避難（机の下などにもぐりこむ）、二次避難（安否確認）をしました。

そして、子供たちに島のみなさんが学校に避難してくることを知らせ、できることはないか考えさせました。子供たちは体育館に椅子を並べたり、ござを出したりしました。その後、避難所設営学習中という札を首から下げて、校舎の内外をまわったり、避難してきた人にインタビューをしたりしました。（子供たちのインタビューに答えてくださったみなさまありがとうございます。）

全員が避難した後、体育館では消防署の方のお話や救急救命の実演がありました。島の方から、離島であることをふまえた救急救命についての質問もありました。

訓練の第2部は、小学生がアナフィラキシーショックで倒れたという設定のもと、ドクターヘリによる搬送訓練でした。教職員にとってもドクターヘリを呼ぶのは初めてで、担架が車に乗るのか、ドクターヘリ要請の連絡はどのようにするのかなど、確認しなければならなかったことがたくさんありました。

子供たちは、いざという時の行動の仕方を学ぶとともに、島民の安全を守るために、消防署や消防団の人など、多くの方々を汗を流していることを知りました。このような機会を設けていただいた関係者の皆様に厚くお礼申し上げます。



災害はいやなものです。しかし、いやだからといって、学ばずには、いざという時に困ってしまいます。避難訓練をして、恐怖を感じるのではなく、安心感を抱くことができたらと思います。ドクターヘリ訓練も、子供たちにとって、そこにつながるものであったと思います。

10月行事

注意!

現在、学校付近の県道に工事車両を停めているため片側通行になっています。

- 1日(土)みあれ祭 (13:15 下校)
- 3日(月)代休
- 4日(火)水辺教室 (4年)
- 5日(水)ALT 玄海学園授業実践交流会 (12:30 下校 給食有)
- 6日(木)毛筆指導 委員会活動
- 7日(金)学校の日 むかしッコ おもしろ理科教室 手話学習
- 11日(火)宗像区全員研修会 (11:15 下校)
- 12日(水)ALT
- 13日(木)宿泊体験(5年)~14日(金)
- 17日(月)生活科見学 (2年)
- 18日(火)むかしッコ
- 19日(水)ALT
- 20日(木)わくわくクッキング
- 21日(金)手話学習
- 24日(月)玄海学園あいさつ運動
- 25日(火)ユリックスいきいき出前コンサート
- 26日(水)学園運営協議会による授業参観 トヨタオンライン工場見学 (5年)
- 27日(木)図書指導

3年ぶりに海上神幸が行われます。保護者の皆様のご協力で、子供たちも海上神幸に同行させていただきます。

玄海学園及び、宗像区の教員の研修会の為、下校時刻が変更されています。11日(火)は、宗像区内のいくつかの小学校に分かれて5時間目の授業を参観し、その後、協議会があるため、給食前に下校となります。ご理解・ご協力よろしくお願いいたします。

10月のブリッジ

21日(金)泊 28日(金)白浜

裏面に、防災訓練後の子どもたちの作文を載せています。ぜひお読みください。



今本 漢

今日、防災訓練がありました。初めて地しんが起きたときの訓練をしました。もしも地しんの後、津波が来たら体育館に行きます。島の人も四十人以上来たからびっくりました。階段を上っている島の人に「大丈夫？」などの声かけができなかったから、次からは「大丈夫？」とが言いたいです。次に白浜でヘリコプターが着陸するところを見ました。とてもカッコ良かったです。あと、ヘリコプターの中を見せてもらいました。ヘリコプターの中は思ったよりもせまかったです。ヘリコプターを近くで見える機会がないから楽しかったです。

浦川 芭葉

今日は防災訓練がありました。いろいろな方々が来ていました。島の人や消防団の方、消防しよの方、けい察の方が来ていました。こんなに大勢の人が来ると思ってたので、すこびっくりました。

わたしは、病気でドクターヘリに運ばれる役をしました。まぶしくて目を押さえていたら「演技上手だね」と言われたのと、大勢の人が見ていると聞いたから、すこびっくはすかしかったです。ほんとうに災害が起きたら、ひなんしてくる人が大変そうだからお手伝いをしたいです。



橋本 千紘

私は九月十日に防災訓練を島の人とはじめてしました。島の人にはお年寄りの人がたくさんいました。お年寄りの人は階段を上るのが大変そうでした。だから、私はお年寄りの人が階段を上っていたら、声をかけて助けようという気持ちが強くなりました。

よじ田 りん

ぼくは、ぼつさくせんをきいて、たのしかったです。いっぱいのおきゃくさんがいて、すこかったです。ドクターヘリを見たら、大きかったです。このヘリが十おくえんしてすこかったです。

ぼくは、らいねんのぼつさくせんもがんばりました。

岡田 こはる

今日は防災訓練がありました。初めてドクターヘリを見てカッコいいなと思いました。ヘリだけで十億するそうです。その十億に乗っている人はすこいなと思いました。男の人だけでなく女の人も乗っていて、芭葉さんを運ぶ時、さっさと行動できていたので見習おうと思います。きつともうドクターヘリを見る機会はないのでわすれないようにしたいです。

ひなん訓練ではすい自分には役に立たたと思います。なぜなら、たみちやイヌをもっている、島の人には安心してたからです。ひなん訓練だけとなく、いろいろなJUNで安心してせむらえるように、困ったいたら助けたいです。

林田 観己

今日は、ぼつさい訓練でたくさんの方が学校に来てひなんしている時、食料やナシがあるといいなと思います。実際に聞いてみる、なびとんやかい中電灯や、かんこいさんがいらしいと言っています。

その後、ドクターヘリが下りた時、小石などが飛び散ったりするから、水をまきました。最大五十メートル飛び回っています。その後、ドクターヘリがおろしてきて、しつ問したり、記念写真をとったりしました。最後にヘリコプターの中を見せてもらいました。きょうな体けんができてうれしかったです。

原田 千尋

今日は、防災訓練をしました。最初は島の方が学校にひなんしてきて、島の方のお手伝いをしました。次に消防しよの方がお話をしてくださりました。「ライフー九」というべりなももあって、何か起きても安心でせむら思いました。

最後は、はなさんがたんに乗ってなんとドクターヘリに運びこむというすこい訓練がありました。本物のドクターヘリが白浜まで来て、お医者さんやかんこいさん、せうじゅうしんをせいいびしさんが、しつ問に答えてくれましました。ドクターヘリの中まで見せてくれました。島の方の役に立ってよかったです。いい体験になりました。

しん井 せいら

ひなんせんをきいて、おとしよがかいだんをのぼるのが大へんそうで、おちないかしんはいでした。たいくかんで、すいとまにたべものや、のものがあたらいいなとおもいました。

たみをほごで、ちゅうせくしたって、ありがとうといわわてうれしかったです。ドクターヘリがきたとき、かぜがすこくて、すなかつかったです。みずをまくおつたいます。ドクターヘリ、カッコ良かったです。